



LA CNTE SE UNIÓ AL RECLAMO

El amor a un hijo, sin fecha de caducidad

Como cada día 26 desde 2014, marcharon padres y madres de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos // Hoy se reúnen con la Presidenta

ARTURO CANO

“¿El amor a un hijo tiene fecha de caducidad?”, soltó la pregunta Mario González, padre del normalista César Manuel González, uno de los 43 desaparecidos de Ayotzinapa. Él mismo había respondido que no, poco antes, en referencia a personas que han dicho a las madres y padres que marchan desde hace casi 11 años que la resignación llegará con el tiempo.

Madres y padres marcharon de nuevo por las calles del Centro de la Ciudad de México, esta vez la víspera de una nueva reunión (la tercera) que, informaron, sostendrán con la presidenta Claudia Sheinbaum este martes alrededor de la una de la tarde.

Esta vez fueron acompañados por integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), que desde hace 12 días realizan bloqueos y marchas en la ciudad capital.

“Ellos (los 43) estarían marchando con los maestros, por una mejor educación”, dijo González, antes de agradecer la presencia de los profesores de la CNTE que en proporción de seis a uno marcharon con los normalistas.

González hizo un recuento de los agravios, puso ejemplos con-

cretos de las omisiones y mentiras oficiales, además de asegurar que este martes, en su reunión con la Presidenta, reiterarán la exigencia de entrega de “los 800 folios” (en poder de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y el retorno del Grupo Interdisciplinario de Expertas y Expertos Independientes (GIEI), una instancia creada por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos que ha sido clave en la investigación del caso.

Pasadas las 5 de la tarde, armadas de capas de plástico y paraguas, las madres y padres de los 43 de Ayotzinapa hicieron una parada en el antimonumento que se ubica en el cruce de Reforma y Avenida Juárez.

Ahí, como han hecho en numerosas ocasiones, repitieron el “pase de lista”. Nombraron a cada uno de los desaparecidos y gritaron 43 veces “¡presentación con vida!”, tras escuchar el nombre.

La Acción Global por Ayotzinapa, que se conmemora el día 26 de cada mes, llegó así a su edición 128, un número que subraya el tiempo (impune) transcurrido desde el atroz crimen perpetrado en Iguala y alrededores.

La conmemoración 128 tuvo la peculiaridad de coincidir este mes con la presencia masiva de la CNTE, de modo que acompañaron

a las madres y padres los mismos que en la conferencia presidencial fueron señalados porque “ya plantean lo mismo que la derecha, boicotear la elección del domingo”.

Varios voceros de la CNTE respondieron que no han llamado a boicotear la elección de juzgadores y al Hemiciclo a Juárez llegó a decirlo la profesora Elvira Veledes, de la sección 14 (Guerrero). La dirigente rechazó que pretendan boicotear la elección y cualquier vínculo con “el PRIAN”. “Las luchas sociales nunca han tenido relación con gobiernos que hostigan, que matan estudiantes”, declaró.

Las y los normalistas de varias escuelas que marcharon eran menores de edad cuando ocurrió la terrorífica Noche de Iguala. Casi 11 años después, repitieron las consignas que gritaban sus compañeros de entonces y avanzaron, como siempre, con disciplina marcial. El puente con los 43 son justo las consignas de ayer y hoy, emitidas con una entonación que alarga algunas sílabas y subraya viejos y nuevos agravios.

Más allá de una coyuntura en la que se mezclan las protestas de la CNTE y la elección judicial, los carteles que convocaron a la jornada del día resumieron con tres palabras el sentido de la protesta: verdad, dignidad, memoria.



▲ La lluvia no impidió que, de nuevo, los normalistas salieran a las calles de la Ciudad de México. Esta vez coincidieron con los integrantes

de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, cuya presencia fue visible. Foto Luis Castillo